



# Sistema frontal mantiene cortes de rutas y anegamientos en distintos puntos de la región

**De acuerdo a Senapred, los caudales de los ríos regionales están bajando, aunque las precipitaciones continuarán hasta el martes.**

Las intensas precipitaciones que se han dejado sentir entre sábado y el mediodía del domingo han causado una serie de situaciones de emergencia a lo largo de la región de Aysén. De acuerdo al último reporte meteorológico entregado por Senapred, solo en la comuna de Coyhaique se ha registrado 50.4 milímetros de agua caída en las últimas 24 horas.

Debido a las precipitaciones, se ha instruido el cierre de puertos y el corte preventivo de algunas rutas, mientras que otros sectores y caminos han quedado anegados por remociones menores de tierra y por la crecida de los ríos circundantes.

## Rutas

Respecto de la red regional, el MOP informa que la Ruta 7 Norte mantendrá un corte preventivo nocturno desde las 18:00 horas del domingo hasta las 08:00 horas del lunes en el cruce Cisnes-El Pangué. Además, hay un paso provisorio en el kilómetro 426, habilitado solo para vehículos menores.

En la Ruta 7 Sur, hay un solo sector parcialmente cortado en el kilómetro 757, Sector Cofré, donde se registra un deslizamiento de tierra que mantiene una vía transitable. El Puente Murta N°2 se mantiene habitado y no registra daños.

En tanto, la Ruta X-728 (Tranquilo-Exploradores) presente agua sobre la plataforma en el kilómetro 26. Por esta razón, se decidió el corte de tránsito desde el km 0.3 (empalme con Ruta 7).

Por otro lado, la Ruta X-894 Colonia Norte se mantiene cerrada por presencia de agua sobre la plataforma al final del trayecto.

En Puerto Aysén, el Puente Mecano Pangal se cerró de forma preventiva por el aumento del caudal del río. Para transitar, existe la alternativa de la Pasarela Pangal 1.

Sin embargo, entre el puente Mecano Río Pangal y la Pasarela Pangal 2, los vecinos se encuentran aislados, sin conectividad terrestre.

En la Ruta X-550 (El Blanco-Lago Riesco) se mantiene cerrada por presencia de agua sobre la calzada en el kilómetro 16 y erosiones en diversos puntos debido al desborde de arroyos. Se mantiene la revisión sobre este camino.

En cuanto a la Ruta X-731 (Murta-Puerto Sánchez), también se mantiene cerrada debido a los desbordes de caudales en las alcantarillas ubicadas en torno al kilómetro 3 y el desborde del río en el sector Puente Mecano Montenegro. Se mantiene su monitoreo.

La Ruta X-737 se encuentra cortada a 100 metros antes del muelle de Bahía Murta.

Por último, el camino X-608 se mantiene





bajo monitoreo constante, debido a que en el kilómetro 6,8 se realizó una limpieza luego de un deslizamiento de tierra sobre la ruta. El sector se mantiene inestable y señalizado, por lo que se solicita máxima precaución en ese lugar.

**Balsas y barcazas**

La Balsa Baker-Cochrane reanudó sus operaciones. La Balsa El Blanco-Puerto Aysén está fuera de operación por aumento de caudal del río y la Barcaza Río Palena está operando con normalidad.

**Servicios Sanitarios Rurales**

El SSR de Puerto Sánchez retomó el suministro. El SSR Río Tranquilo mantiene corte de suministro por lavado de red y distribución. Se reestablecerá durante la jornada del domingo.

El SSR El Salto presenta excesiva turbiedad, mientras que el SSR Lago Atravesado se mantiene cortado por crecida y el SSR El Claro presenta una baja en el nivel de estanque secundario por lo que se produjo un corte parcial en sector la lomita. Servicio recuperándose en el sector durante la tarde del domingo.

Por último, el SSR Ñirehuo mantiene suspendido su servicio para no comprometer equipos de bombeo.

La mayor parte de los ríos se mantienen en monitoreo y desde la DGA del MOP se informa que la mayoría de los caudales están bajando su volumen. Solamente se mantiene la alerta roja en el Río Blanco ante junta Río Aysén.

**Sectores urbanos**

Aguas Patagonia informa que todos los servicios sanitarios están funcionando sin inconvenientes en todas las ciudades de la región ha realizado cortes del suministro eléctrico en varios sectores de la región.

En cuanto al suministro eléctrico, Ricardo Placenci, coordinador de obras de Edelay-sen, indicó que se está realizando “una desconexión programada” en el sector Río León de Chile Chico hasta las 17 horas, lo que afecta a los clientes ubicados entre la salida sur de Puerto Tranquilo hasta el Aeródromo Los Leones, con el objetivo de instalar “un nuevo banco regulador de voltaje al sistema” que mejorará el sistema “que abastece las localidades de Bahía Murta hasta Cochrane y hacia Chile Chico y las localidades intermedias”.

Sin embargo, en algunos sectores urbanos



de Puerto Chacabuco se han generado anegamientos que obligaron a algunas familias a dejar sus hogares. Esto sucedió en el Sargento Candelaria con Ignacio Carrera Pinto, donde las aguas se aposaron y entraron a algunas viviendas. Se trata de una situación que se viene repitiendo en los últimos años sin que las autoridades entreguen una solución a los vecinos afectados.

Personal de Bomberos llegó a trabajar al lugar durante la jornada del sábado para desviar el agua desde el sector, pero hasta este domingo continúa anegado.

**Pronóstico**

Según el informe meteorológico, las precipitaciones se extenderán hasta el martes, aunque bajando en su intensidad.

Según AysénMet, las precipitaciones que se registraron el sábado están asociadas a un río atmosférico, mientras que las que se registren a partir de mañana lunes están asociadas a un frente frío.

“La altura promedio de la isoterma 0°C se mantendrá relativamente alta en gran parte de la región (Melinka a Chile Chico) hasta el día lunes, oscilando entre los 1900-2300 metros sobre el nivel del mar aproximadamente. Esta condición podría favorecer la ocurrencia de desastres hidrometeorológicos durante los próximos días”, indica el informe.

En tanto, para el martes, se espera que la isoterma 0°C disminuya a un rango entre los 700-1100 m.s.n.m aprox. a nivel regional. “En el sur de la región, en general se mantendría relativamente baja, entre los 500-1000 m.s.n.m durante el periodo analizado. Debido a esto, también se esperan precipitaciones sólidas en zonas más elevadas desde Cochrane hasta Villa O’Higgins aproximadamente”, detalla AysénMet.



Continúa...